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27 декабря – День спасателя Российской Федерации Актуально

Выручают людей из беды 

Андрей Клюкин, заступая на смену, проверяет готовность своего боевого коня.
На территории Упоровского района 

расположена 143 пожарно-спасатель-
ная часть.

В её составе 9 отдельных постов по 
охране безопасности от чрезвычайных 
ситуаций. Они находятся в Пятково, Инга-
линском, Нижнеманае, Масалях, Емуртле, 
Крашенинино, Суерке, Буньково и Коркино.   

Всего в рядах МЧС служит 78 человек. 
В их распоряжении находится 13 единиц 
пожарной техники.

Спасатели всегда в полной боевой го-
товности даже тогда, когда все встречают 
Новый год и отдыхают на рождественских 
каникулах. Ведь у них нет праздников и вы-
ходных, они в любую минуту должны быть 
готовы прийти на помощь людям.

Андрей Клюкин – один из них. Он работа-

ет водителем в 143-й пожарно-спасатель-
ной части Федеральной противопожарной 
службы около пяти лет. Придя в команду 
МЧС, Андрей Степанович почти сразу 
выучился  на спасателя. Ведь знания по-
могают принимать правильные решения, 
от которых может зависеть многое.

Что значит выражение «Опасно для жиз-
ни», он знает не понаслышке. До пожарной 
части он двадцать лет служил в полиции, 
бывал в горячих точках. После выхода на 
пенсию по выслуге лет решил, что и даль-
ше будет помогать людям. Это стремление 
и привело его в отряд спасателей.

Родители с детства его учили, что необ-
ходимо быть добрым и отзывчивым. Ведь 
нет ничего страшнее, когда люди гибнут 
или остаются без крова над головой. 

«На первые пожары выезжал, всегда 

волновался, бывало, спрашивал, что и как 
делать. Сейчас уже всё понятно. Моя глав-
ная задача – быстро приехать, вовремя и 
под нужным напором подать воду или пену. 
От усилий всей группы зависит результат. 
Когда отстаиваем дом с наименьшими по-
терями, даже душа радуется», – поделился 
Андрей Клюкин.

За время службы в пожарной части был 
случай, когда ему с коллегами пришлось 
спасать рыбака из-под обрушившегося 
моста. У мужчины зажало ногу между 
брёвен, и команде пришлось вместе с 
оборудованием спускаться в воду. Человек 
остался невредимым.

Благодаря слаженной работе спасатели 
помогают людям.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

В оперативном подчинении 143-й 
пожарно-спасательной части на-
ходятся шесть отдельных постов 
муниципальной пожарной охраны 
с численностью 30 человек и 7-ю 
единицами пожарной техники.

 В 2019 и 2020 годах по решению 
правительства Тюменской области 
для района было выделено допол-
нительно два современных пожар-
ных автомобиля, оснащённых по 
последнему слову техники. 

«В Тюменской области в жилых до-
мах с печным и газовым отоплением, 
где проживают пожилые одинокие лю-
ди, многодетные и неблагополучные 
семьи, инвалиды, граждане, входя-
щие в группы риска, за счёт бюджета 
установлены более 18 тыс. противо-
пожарных датчиков-извещателей»,  
– доложила заместитель губернатора 
Ольга Кузнечевских. 

Она уточнила, что в предновогодний 
период дополнительно проверяется 
исправность и работоспособность 
датчиков. С начала зимы совместно 
с полицией и работниками МЧС уже 
проведено более 37 тысяч подомовых 
обходов. Более 6 тысяч семей полу-
чили материальную помощь на ремонт 
печей, замену электропроводки, при-
обретение дров. Расходы на эти цели 
превысили 83 миллиона рублей. 

В выступлении замгубернатора со-
общила , что в ближайшее время пред-
стоит провести ещё около 27 тысяч 
подомовых обходов. 

Серьёзное внимание при этом будет 
уделено людям старше 65 лет и стра-
дающим хроническими заболевания-
ми. Тюменские волонтёры в новогод-
ние дни будут готовы оказать помощь 
людям, которые в ней нуждаются.

Подводя итоги, Александр Моор 
подчеркнул, что необходимо сфор-
мировать специальные бригады и не 
единожды побывать у каждого чело-
века, в каждой семье из групп риска. 
Новогодние праздники – период, 
связанный с особыми угрозами в раз-
личных сферах. 

«Единственный способ избежать 
чрезвычайных ситуаций – активная и 
эффективная профилактическая ра-
бота. Оставлять людей без внимания 
нельзя», – сказал губернатор. 

Оперативный штаб. 
Тюмень.

Усилить контроль за группа-
ми риска в праздничные дни 
поручил органам местного 
самоуправления и социаль-
ным службам совместно с 
полицией и пожарными гу-
бернатор Тюменской области 
Александр Моор на заседании 
регионального оперативного 
штаба.

Поручено усилить
 контроль над группа-
ми риска в праздники
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АПК: руководство хозяйством

Близится к концу 2020 год. 
Он был сложным для всех. В 
экономическом плане - осо-
бенно для малого и среднего 
бизнеса.

Аграрии Упоровского рай-
она достойно выдержали 
испытания, связанные и с 
пандемией, и с засушливым 
летом. 

Один из крупнейших сель-
хозтоваропроизводителей 
ООО «Агрофирма «КРиММ» 
увеличил объёмы производ-
ства продукции и её реали-
зацию.

На вопросы по этому поводу 
ответил генеральный дирек-
тор предприятия Геннадий 
РЯЗАНОВ.

- Геннадий Александрович, 
с какими результатами ваше 
предприятие подошло к фина-
лу очередного календарного 
периода?

– Ситуация, связанная с ко-
ронавирусом, оказала незна-
чительное влияние на работу 
нашего предприятия. В целом 
сельскохозяйственный год за-
вершили успешно, без убытков, 
особых проблем не было. Глав-
ное – урожай собрали со всех 
полей, без потерь, несмотря на 
сложные климатические усло-
вия. По сравнению с прошлым 
годом показатели по картофелю, 
капусте, зерновым культурам 
не хуже. Замечу, что сегодня 
повлиять мы можем на все про-
изводственные процессы, но 
под небесную канцелярию под-
страиваемся как все сельхозто-
варопроизводители. Конечно, 
июльская засуха сделала своё 
дело, часть полей была сильно 
подсушена и, как следствие, 
растения были угнетены в са-
мый разгар вегетации. 

Меньше от погоды зависим 
в производстве картофеля и 
овощей. С этими культурами 
мы работаем уверенно. Более 

интенсивно – со «вторым хле-
бом». Картофель – главный наш 
продукт. Применяем самые со-
временные технологии его про-
изводства. Если 6-7 лет назад 
урожайность продовольственно-
го картофеля, убранного после 1 
сентября, составляла 35 тонн с 
гектара, то в этом году – 50 т/га. 

Когда всё сбалансировано, 
то можно получить и 70 тонн с 
гектара.

Для этого надо реализовать 
комплекс мер. Конечно, чтобы 
достигнуть наших амбициозных 
целей, необходима значитель-
ная сумма финансовых средств.

– В чём заключаются слага-
емые успешности, когда речь 
идёт о сельскохозяйственных 
культурах, возделываемых 
агрофирмой «КРиММ»?

– Результативность работы в 
земледелии зависит от многих 
условий. Когда говорим о сла-
гаемых урожайности основных 
культур, то мы понимаем, из чего 
она складывается. Наши специ-
алисты просчитали в процентах 
долю каждого фактора, влияю-
щего на результат: почва – 30 
процентов, семена – 30, климат 
– 25 и человеческий фактор – 15.  

Земля как главное средство 
производства требует к себе бе-
режного отношения. К сожале-
нию, плодородный слой пашни 
в нашем регионе небольшой. 
Чтобы эффективно двигаться 
дальше по улучшению продук-
тивности почвы, целенаправ-
ленно ведём её рекультивацию. 
Уже много лет изменяем струк-
туру земли, ежегодно вносим на 
один гектар до 500 - 600 тонн 
торфа. Продолжим и дальше 
работать в этом направлении. 
Кроме этого, четвёртый год за-
нимаемся, так называемыми 
«вымочками», которые стали 
проявляться, когда начали по-
ливать картофель и овощи. 
Предварительно убрав плодо-
родную часть пашни, отсыпаем 
низинки песком или глиной. 
Затем, вернув верхний слой 
почвы на земельный участок, 
вносим органику. Кстати, мало 
кто в России этим занимается. 
Выравнивать поле идеально 
очень сложно. Для этой цели 
мы купили планировщик. 

– Как видно из вашей фор-
мулы, семена играют опре-
деляющую роль в растение-
водстве. 

– Да, решающий фактор уро-
жайности сельскохозяйствен-
ной культуры – качественные 
семена. Лет двадцать их не 
закупаем, используем только 

собственного производства 
элитные сорта. Так как семен-
ной материал картофеля под-
вержен патогенности и быстро 
вырождается, то много внима-
ния наши специалисты уделяют 
его подготовке. Каждый сорт 
«второго хлеба» — это отдель-
ная культура, у каждого из них 
свои особенности выращива-
ния. Во все тонкости этого дела 
вникают сотрудники агрономи-
ческого отдела и лаборатории 
первичного семеноводства.

Орошаем все поля под карто-
фелем и овощами. Замечу, что 
мы не просто поливаем рас-
тения. В последнее время мы 
поняли, что этот процесс надо 
контролировать. Несколько лет 
мониторим три слоя почвы на 
увлажнённость. С начала при-
менения системы орошения 
картофеля и овощей потрачено 
до 500 миллионов рублей.

Ещё один фактор, заметно 
влияющий на урожайность, – 
применение точной навигаци-
онной системы. Она позволяет 
при посадке картофеля и других 
овощных культур выдерживать 
погрешность линии гряды не 
более двух сантиметров от цен-
тра гребня. Очень важно, чтобы 
корни растений не смещались. 
Иначе это приведёт к наруше-
нию технологии производства 
и отрицательно скажется на 
урожайности культуры.

– Агрофирма имеет репу-
тацию самого передового 
в Тюменской области, да 
и в России производителя 
картофеля и овощей. Одна-
ко по зерновым культурам 
«КРиММ» уступает свои пози-
ции другим крупным сельхоз-
предприятиям. Есть планы по 
изменению ситуации?

– Да, есть некоторые отстава-
ния. Зерновые и рапс – основ-
ные наши культуры, технологии 
выращивания которых мы пока 
до конца не доработали. Но по-
нимание, куда и как двигаться 
по развитию этих направлений 
растениеводства, у нас есть. 
Потенциал – тоже. Нужны только 
время и средства.

Как я уже сказал выше, уро-
жайность культур во многом 
зависит от качества почвы. Спе-
циалисты отдела по повышению 
плодородия земли проанализи-
ровали в этом году химический 
состав участков на площади 
1 000 гектаров и разработали 
программу по нейтрализации 
«красных пятен», на которые 
показали съёмки из космоса. На 
тех земельных участках, где об-
разовалась низкая кислотность, 
проводим известкование. Если 
содержание фосфора низкое, 
то вносим серьёзную дозу этого 
элемента.

Раскислением земельных 
участков занимаемся на про-
тяжении шести лет. На один 
гектар пашни вносим по 6-7 тонн 
специальной извести. Работаем 
с подрядной организацией. 

Ежегодный план – 1 500 гекта-
ров. Будем только увеличивать 
объёмы известкования почвы. 
Такая манипуляция с землёй 
тоже требует значительных 
финансовых средств и матери-
альных ресурсов. Один гектар 
обходится в 20 000 рублей. В 
этом направлении есть господ-
держка.

В ближайшие десять лет мы 
продолжим активно работать 
над повышением плодородия 
земли. Будем и дальше стре-
миться выйти на достойный 
уровень по интенсивности про-
изводства зерна и рапса.

Повышение уровня 
производства - залог

К каким амбициозным целям

Юбилей

Анна родилась в Масалях. 
Многодетная семья, в которой 
воспитывались три дочери и 
сын, была дружной и работя-
щей. Отец, Корнилий Иванович 
Андреев, был председателем 
колхоза, мама, Дарья Антонов-
на, занималась воспитанием 
детей.

Среднюю школу Аня окончи-
ла в г. Заводоуковске.

В 1948 году девушка посту-
пила в пединститут. После его 

26 декабря 90-летие отмечает ветеран 
педагогического труда А. К. Брикман.

Уважаемая Анна Корнильевна! 
От чистого сердца поздравляю вас с замечательной юби-

лейной датой. Свою жизнь вы посвятили благородному делу 
– педагогике. Долгие годы вы дарили детям знания. Ни одно 
поколение емуртлинцев обязано вам своим духовным и нрав-
ственным развитием.

Хочу вам пожелать здоровья, физических сил, духовной кре-
пости, счастья, любви и заботы близких, сохранения интереса 
к жизни.

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Дарила детям знания
окончания была направле-
на в Емуртлинскую школу 
учителем русского языка и 
литературы, где и прорабо-
тала до пенсии. Её трудовой 
стаж – 34 года.

В 1957 году вышла замуж 
за своего коллегу – учителя 
физики и машиноведения 
Фёдора Брикмана. В 1959 
году у супругов родился 
сын Виктор, в 1963-м –  дочь 
Светлана.

Вместе с мужем растили 
детей, вели домашнее хо-
зяйство, содержали в чисто-
те и порядке приусадебный 
участок. 

Анна Корнильевна всё 
также жизнелюбива,  до 
сих пор занимается огоро-
дом, смотрит по телевизо-
ру фильмы, интересуется 
жизнью близких. У неё три 
внука, одна внучка и трое 
правнуков. Все они любят 
свою бабушку, радуют её 
своими успехами.

Елена АВЕРИНА, 
участковый 

специалист по со-
циальной работе 

Емуртлинского с/п. 

Трудоустройство 

В Упоровском районе си-
туация на рынке труда на 
конец текущего года остаётся 
непростой. С начала 2020-го 
признаны безработными 534 
человека, что на 300 больше 
аналогичного периода 2019-го. 

Для снижения напряжённости 
на рынке труда и повышения по-
казателей занятости населения 
района в рамках постановления 
правительства Тюменской об-
ласти от 16. 06. 2020 г. № 390-п 
создано 202 временных рабочих 
места для незанятых граждан, 
состоящих на учёте в Центре 
занятости населения района, 
трудоустроено 185 человек. В 
создании рабочих мест в рамках 
оплачиваемых общественных 
работ приняли участие девять 
бюджетных учреждений, трудо-
устроено 63 человека. Времен-
ные рабочие места обеспечили 
25 работодателей района, ими 
трудоустроено 122 гражданина.

Создано 26 временных рабочих 
мест с частичным возмещением 
затрат на оплату труда, выделен-
ных из федерального бюджета. 
Заключено четыре договора для 
трудоустройства 29 человек.

Чтобы безработных 
стало меньше 

Всего с начала года при 
участии Центра занятости 
населения района на об-
щественные работы тру-
доустроен 161 человек, на 
временные – 180, открыли 
собственное дело семь без-
работных граждан.

В 2020 году за содействием 
в поиске подходящей работы 
обратилось 1 377 человек, 
что на 19 процентов больше 
уровня прошлого года (1 157). 

В течение всего периода 
с регистрационного учёта 
сняты 514. Из них:

- нашли работу (доходное 
занятие) – 234;

- приступили к профессио-
нальному обучению – 45;

- назначена трудовая пен-
сия – 7;

- сняты по другим причинам 
– 223 или 43,4 процента от 
общего числа. 

Принимаемые меры, на-
деемся, и дальше будут спо-
собствовать улучшению ситу-
ации на рынке труда.

Татьяна ЕРШОВА, 
директор Центра 

занятости населения 
Упоровского района.

По состоянию на 22 декабря в ЦЗН в целях поиска 
подходящей работы зарегистрирован 121 человек, 
из них 87 безработных граждан.

Уровень регистрируемой безработицы составил – 
0,93 процента от ЭАН.

Коэффициент напряжённости на рынке труда – 0,34 
человека на 1 вакансию (2019 г. – 0,45).

Заявлено вакансий на отчётную дату – 349 единиц. 
(2019 г. – 168).

Уровень трудоустройства, составил 64,7 процента.  
Результативный выход из безработицы (отношение 

численности трудоустроенных и направленных на 
обучение безработных граждан к общей численности 
снятых с регистрационного учёта безработных граж-
дан) по району составил 52,2 процента.

В лаборатории первичного семеноводства в пробирках
 получают хрупкие и нежные стебельки

 картофеля из растений in vitro.
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Говорят упоровцы

Послание губернатора области Алек-
сандра Моора, с которым он выступил 
на заседании Тюменской областной ду-
мы 22 декабря текущего года, вызвало 
отклики среди упоровцев.

Стратегия 
определена

Елена МУСИНА, предсе-
датель думы Упоровского 
сельского поселения:

– Наряду с другими те-
мами губернатор важное 
место уделил социальной 
политике и экономике. 

Важно то, что в связи с 
этим он предложил депу-
татам пересмотреть ре-
гиональную финансовую 
стратегию и обозначил но-
вые подходы к наполнению 
областного бюджета.

«Бюджет уже принят. И, 
как вы знаете, это непри-
вычно жёсткий, трудный 
бюджет. И всё равно – ори-
ентированный на человека, 
подчинённый императиву 
справедливости. Финансо-
вый дефицит можно коррек-
тировать разными способа-
ми. Полагаться надо прежде 
всего на себя. Использовать 
самые передовые, но про-

Леонид КОРМИН, пред-
седатель районного со-
вета ветеранов:

– В послании были под-
ведены итоги 2020-го и 
определены основные при-
оритеты 2021 года.  Важно, 
что среди них губернатор 
назвал стратегические ори-

веренные на деле инструмен-
ты финансовой политики. Всё 
лучшее, всё самое эффектив-
ное должно быть перенесено 
на тюменскую землю», – под-
черкнул глава области.

Для нас всех важна забота 
государства о людях, о семьях 
с детьми. И мы понимаем, что 
развитие всех сфер жизнедея-
тельности общества напрямую 
зависит от грамотного финан-
сирования. 

ентиры развития, в основу 
которых заложено максималь-
ное сбережение человеческой 
жизни и здоровья. 

«Необходимо внедрить в 
региональную социальную 
политику принципы адресно-
сти и нуждаемости. Дойти до 
каждого человека, попавшего в 
трудную жизненную ситуацию», 
– подчеркнул глава региона.  

Действительно, этот год, 
когда все вынуждены были со-
блюдать жёсткие ограничения 
из-за пандемии коронавируса, 
показал стойкость и выдержку 
россиян. 

Нельзя не согласиться с тем, 
что особая трудность выпала 
на долю врачей, которые всеми 
силами спасали жизни людей, 
не считаясь со временем, за 
что мы все говорим им большое 
спасибо.

  Леонид САУКОВ, глава 
Упоровского района:

 – В своём послании гу-
бернатор уделил большое 
внимание текущей ситуа-
ции, особенно с позиции 
сегодняшней обстановки 
по коронавирусу. На самом 
деле такой глубокий анализ 
необходимо было сделать. 

В моём понимании, были 
расставлены важные точки 
по основным направлениям 
развития области.  

Мне очень понравилось 
образное сравнение с веса-
ми. Вспомнились армейские 

годы в Германии, где я прохо-
дил срочную службу. Заходишь 
в магазин, смотришь – весы 
«Тюмень»! 

На самом деле, когда прини-
маются взвешенные решения 
в стране – это очень удачное 
сравнение.

Если привязать ситуацию к 
нам, когда начинали открывать 
моногоспиталь в Упоровской 
больнице, был страх, неуве-
ренность, когда наши граждане 
боялись, что это для всех несёт 
опасность заражения. 

Но жизнь показала обрат-
ное. Все службы сработали 
хорошо, и показатели по забо-
леваемости ковидом в районе 
стабильны.

Губернатор дал оценку по-
ложению в экономике. 

В Упоровском районе тоже 
есть некоторые спады, кото-
рые можно объяснить и объ-
ективными, и субъективными 
причинами. 

Как говорится, самое тём-
ное время суток бывает перед 
рассветом. То есть наступило 
время всё тщательно проана-
лизировать. Это даст понима-
ние того , как двигаться дальше.

интенсивности
успеха предприятия
 стремятся в агрохолдинге?

– Завод по переработке кар-
тофеля работает больше года. 
Насколько продукция востре-
бована на рынке?

– Мы знали, что будет трудно 
с реализацией продукции, но, 
чтобы так трудно – не думали. 
Мало подписать договор, дальше 
начинается кропотливая работа. 
Сегодня надо грамотно зани-
маться продвижением продукции 
на рынке. Дело непростое – по-
требители должны приобщиться 
к новой продукции и понять её 
преимущества. А это требует 
определённого времени.

Сначала делали ставку на 
общественное питание. Но зря 
– потеряли время. Теперь по-
степенно возвращаемся в «Маг-
нит», «Пятёрочку», «Ленту». Но 
федеральные торговые сети 
– это узкий уровень сбыта. Надо 
искать и другие ниши для реа-
лизации продукции, над чем мы 
постоянно работаем. В послед-
ние несколько месяцев ситуация 
стала меняться. Так, динамика 
продаж увеличилась с сентября 
по ноябрь.

Отмечу, что при подготовке 
овощной продукции для продажи 
большую роль играет человече-
ский фактор. И он, бывает, под-
водит. Чтобы минимизировать 
огрехи, мы работаем над модер-
низацией оборудования. В этом 
году установили оптическую со-
ртировку европейского производ-
ства. Её технические преимуще-
ства заключаются в том, что она 
40 раз сканирует, автоматически 
определяет качество, размер и 
разделяет продукцию на 6 групп, 
что соответствует современным 
требованиям. Мощности линии 
хватит дорабатывать до 200 тонн 
картофеля в сутки. Удовольствие 
это дорогое, но должно работать 
эффективно. Надеюсь, оправда-
ет наши ожидания. 

Есть уверенность, что продук-
ция завода станет востребован-
ной. Отгружаем её постоянно, 
хотя для нас объёмы реализации 
ещё недостаточны.

– Геннадий Александрович, 
вы руководите большим хол-
дингом. Для контроля над 
производством применяете 
автоматизированные системы 
управления?

– Для руководителя самое 
сложное, на мой взгляд, постро-
ить чёткую систему управления 
и контроля. Эффективность 
администрирования во многом 
зависит от уровня мониторинга и 
анализа производства. На пред-
приятии руководители и специ-
алисты должны знать и понимать 
глубоко своё дело, предлагать 
способы и методы по улучшению 
технологических процессов. 

Се годня  на  территории 
«КРиММа» не только в Упорово, 
но во всех его филиалах, в том 
числе в Ноябрьске и Юрге, рабо-
тают 120 видеокамер. Автомати-
зированная система управления 
позволяет каждому специалисту, 
не выходя из кабинета, отслежи-
вать технологический процесс на 
вверенном ему участке произ-
водства. И моё утро начинается 
с видеонаблюдения. Это не 
подглядывание за персоналом, 
а возможность экономить рабо-
чее время, чтобы использовать 
его для решения важных произ-
водственных задач, в том числе 
стратегических.

Руководители подразделений 
ежедневно мониторят пере-
движение всех сельхозмашин, 
тракторов, автомобилей. Уста-
новили систему «Локарус», ко-
торая позволяет контролировать 
местонахождение и движение 

транспорта, а также сельскохо-
зяйственной техники при посадке 
или посеве культур. Например, 
время загрузки картофеля в 
сажалку. Большое внимание 
уделяем логистике. Мониторим 
работу автотранспорта при под-
возе и разгрузке продукции. 
Проанализировав потраченное 
время от момента выезда с поля 
гружёной техники с продукцией и 
до подвоза её в хранилище, мы 
разработали соответствующие 
нормативы. 

Поставили приёмный бункер 
для «второго хлеба», которого, 
возможно, нет в России. В четыре 
спаренных бункера продукция 
вываливается одновременно 
из автомобиля и из прицепа. 
Если раньше 23-тонный КамАЗ 
с картофелем разгружался за 
15 минут, то сейчас – за 5. Такая 
динамика по ускорению очень 
важна для повышения произво-
дительности труда. 

Конечно, систему управления 
и контроля будем и дальше со-
вершенствовать.

– Многих аграриев не устраи-
вает государственная полити-
ка по отношению к сельскому 
хозяйству. Исходя из опыта 
работы агрофирмы «КРиММ», 
что, на ваш взгляд, надо из-
менить в этом плане?

– Мы благодарны за государ-
ственную финансовую помощь, 
которую получаем в виде суб-
сидий. Но, к сожалению, долго 
ждём изменения политики по 
отношению к аграрному секто-
ру экономики. Во-первых, нам 
необходима чётко выстроен-
ная система продаж. Сельхоз-
товаропроизводитель должен 
понимать, какой будет цена 
через год-два на его продукцию. 
Иначе сложно планировать, 
вести экономические расчёты, 
прогнозировать эффективность 
производства.

Во-вторых, нашей работе ме-
шает ограниченный выход к 
ресурсам. Например, чтобы 
оформить доступ к торфу, надо 
потратить три года. Бывает, что 
полученные документы вдруг 
оказываются не актуальными. 
И с таким положением дел мы 
сталкиваемся 20 лет. За это 
время ситуация нисколько не 
изменилась. В итоге: в январе 
бетон заливаем, а в феврале 
водопровод прокладываем. 

Думаю, что функция феде-
ральных структур заключает-
ся не в том, чтобы усложнять 
механизм взаимодействия, а 
наоборот, упрощать систему 
оформления необходимой пред-
приятию документации.

 – Сегодня во многих отрас-
лях экономики и в социальной 

сфере не хватает квалифици-
рованных кадров. Как у вас об-
стоят дела с обеспеченностью 
специалистами?

– У нас такой проблемы нет 
последние 5-6 лет. Мы пригла-
шали со второго курса студентов 
аграрного университета и давали 
им возможность испытать себя 
на производстве. Молодые люди 
проходили у нас практику с 7 мая 
по 15 октября. За это время они 
углубляли свои знания и делали 
выводы, стоит ли им двигаться 
по этой стезе дальше. И мы пони-
мали, подходит ли нам молодой 
человек в качестве будущего 
специалиста. 

Я считаю, если парень или 
девушка не страдают леностью, 
имеют огромное желание ра-
ботать, то необходимые знания 
можно получить самостоятельно. 
Вся информация есть на просто-
рах Интернета. 

Мы работаем интенсивно, по-
этому главное, что должен иметь 
начинающий специалист, – вы-
сокий уровень работоспособно-

сти. На первом этапе трудовой 
деятельности от него требуется 
чёткое исполнение указаний 
опытных технологов. 

Замечу, что на нашем пред-
приятии многие работают 
успешными менеджерами и топ-
менеджерами, имея базовое об-
разование только по агрономии 
или механизации. 

– Геннадий Александрович, в 
чём секрет жизнестойкости эко-
номики вашего предприятия?

– С экономической точки 
зрения главное в жизни пред-
приятия – сохранение низкой 
себестоимости продукции. Да, 
сегодня средства производства 
дорогие. И удорожание ресурсов 
не остановить. Об этом можно 
говорить бесконечно. И это бу-
дет бесполезно. Единственный 
выход из этой ситуации – сохра-
нять прежнюю себестоимость. 
Как этого добиваться? При 
увеличении цен на оборотные 
средства мы стремимся повы-
шать уровень интенсивности 
производства. Так, за счёт эф-
фективного и экономичного 
использования всех ресурсов 
себестоимость нашей продук-
ции сегодня остаётся на уровне 
пятилетней давности.

В 2020 году, который практи-
чески подошёл к концу, в эконо-
мическом плане мы сработали 
успешно. Основные наши пока-
затели  – производство продукции 
и её продажа – увеличились 
более чем на 20 процентов.

Спрашивала 
Светлана ЖАМАТОВА.
Фото автора и с сайта 

ООО «Агрофирма «КРиММ».

На полях с картофелем и овощами 
установлена оросительная система.
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 По всей нашей стране ещё 
в марте этого года была объ-
явлена Всероссийская акция 
взаимопомощи #МыВместе. 
С этого же времени начали 
работать волонтёрские цен-
тры «Единой России». Они 
оказывают помощь гражданам 
из группы риска во время 
пандемии. 

Упоровцы включились акцию 
с самого её старта. В мае они 
обеспечивали защитными ма-
сками граждан льготной катего-
рии. Ими было распространено 
более 700 штук. Большую по-
мощь тогда в решении вопроса 
по обеспечению населения бес-
платными средствами защиты 
оказала агрофирма «КРиММ», 
выделив спонсорскую помощь 
в виде тысячи медицинских 
масок. 

По словам председателя думы 
Упоровского сельского поселе-
ния Елены Мусиной, без волон-
тёров справиться с ситуацией 
было бы гораздо труднее. 

В настоящее время движение 
добровольцев становится всё 
более активным. Его возглав-
ляют члены партии «Единая 
Россия» – депутаты районной и 
сельских дум. 

В декабре активисты: Надежда 
Речкина – директор Пятков-
ской школы, Евгений Мальцев 
– учитель из Коркино, Александр 
Зингер – директор ДЮСШ  из 
Упорово, Антонина Похода – 
председатель думы Чернаков-
ского поселения на собственном 

транспорте доставляли врачей 
по адресам пациентов.

Всего врачебный приём на 
дому благодаря им получили 32 
жителя наших сёл. В основном 
это люди пожилого возраста.

«Мы хотим помочь прежде 
всего незащищённым категори-
ям граждан. Самое малое, что 
можем для них сделать – оказать 
помощь в покупке и доставке 
продуктов питания, дезинфици-
рующих средств, медикаментов, 
а также организовать выезд 
врача на дом», – поделилась 

Антонина Похода, директор Чер-
наковского СДК, волонтёр. 

«В настоящее время нагрузка 
на медучреждения возросла из-
за коронавирусной инфекции. В 
условиях нехватки специального 
транспорта нам очень кстати 
помощь волонтёров, которые 
используют личные автомобили 
для того, чтобы доставить нас к 
нашим пациентам», – сказала 
врач-терапевт Упоровской боль-
ницы Татьяна Иванова.

Подготовила 
Лидия СОСНИНА.

Акция

Доставляют врачей к пациентам

Евгений Мальцев привёз врача-терапевта 
Упоровской больницы Владимира Седельникова к коркинцам.

Праздники

Фотофакт

В с. Бызово на ул. Макаровой ледяная горка, изготовленная 
жителем улицы Андреем Бондаренко, становится местом па-
ломничества не только детворы, но и взрослых. В выходные и 
будни сюда приходят развлечься не только жители села, но и 
приезжают упоровцы. Андрей Юрьевич постарался сделать её 
для катающихся безопасной.

«Сейчас детей редко можно увидеть на улице. Все сидят возле 
компьютеров да телевизоров. Поэтому четыре года назад решил 
сделать горку для ребят, чтобы они больше находились на све-
жем воздухе. И теперь каждую зиму заливаю новую», - говорит 
умелец. 

И пока не растает снег, здесь будет всегда многолюдно.
Людмила ИВЛЕВА.

Фото автора. 

Заливает горку 
на радость детворе

24 декабря состоялся пер-
вый турнир по хоккею на Кубок 
главы Упоровского муници-
пального района. За победу 
боролись команды Упоров-
ского и Суерского сельских 
поселений. 

Новой страницей в истории 
Упоровского спорта назвал глава 
района Леонид Сауков открытие 
отделения хоккея на базе д етско-
юношеской спортивной школы. 

Хоккей стал шестым видом 
спорта в перечне ДЮСШ. До 
этого момента три группы хок-
кеистов начальной подготовки в 
возрасте 7-11 лет из Упорово и 
Суерского сельского поселения 
тренировались на базе АУ «Физ-
культура и спорт».

Леонид Сауков сказал, что раз-
витие хоккея напрямую связано 
с деятельностью тренера Юрия 
Журавлёва: «С его приходом 
сборная Упоровского района 
стала лучшей среди сельских 
территорий юга области. Наши 
спортсмены на равных борются 
с городами, хотя у соперников 
намного лучше тренировочные 
базы. С юными упоровскими 
хоккеистами связаны наши на-
дежды. Среди них могут быть 
будущие Харламовы, Третьяки, 
Ларионовы.  Конечно, все в 
деревне любят играть в хоккей, 
но мы понимаем, что в спорте 
ребята должны трудиться на 

уровне выполнения сверхза-
дач. Трудолюбия, терпения 
всем и отсутствия травм», – 
отметил глава района. 

Поздравил ребят и дал 
свои напутствия ветеран 
спорта Николай Слаутин, а 
представитель родителей 
Азиз Джумаев сказал спасибо 
всем, кто старается сделать 
тренировочный процесс мак-
симально эффективным.  

На первом турнире встре-
тились хоккеисты из Упорово 
и Суерки. Борьба оказалась 
напряжённой, было много па-
дений. И только за две секун-
ды до завершения третьего 
периода упоровцы забросили 
решающую шайбу. 

Тренировочный процесс 
на базе спортшколы орга-
низуется по учебному плану. 
Дети добиваются спортив-
ных разрядов, и в итоге 
получают дипломы о под-
готовке. Также важно, что 
с 2024 года представлять 
район на областных со-
ревнованиях смогут только 
атлеты, проходящие про-
фессиональную подготовку. 
Теперь Упоровская детско-
юношеская спортивная шко-
ла будет готовить достойную 
смену нашим опытным и 
результативным хоккеистам.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора. 

Открыли 
отделение хоккея

Спорт

Спортшкола учит побеждать.

В Кизаке прошла зимняя Ни-
кольская ярмарка. Традицию 
проведения народных гуляний 
в день Святителя Николая Чу-
дотворца здесь возрождают 
вместе с развитием внутренне-
го туризма. Мероприятие посе-
щают жители всех территорий 
Упоровского района и гости из 
крупнейших городов региона.  

Широкая русская ярмарка по-
могает отвлечься от тяжёлых 
рабочих будней, чтобы отдохнуть 
и душой, и телом. Видоновцы 
славятся своим гостеприимством 
и умеют создавать празднич-
ную атмосферу. Они украсили 
площадь около храма снежны-
ми фигурами. Для этого между 
предприятиями и организациями 
поселения накануне провели 
конкурс «Снежная мастерская». 
Здесь были и избушки, и резные 
терема, и даже замок Снежной ко-
ролевы с прозрачными ледяными 
колоннами. 

Максим Аникеев вновь вырезал 
главных героев новогодних празд-
ников. Дед Мороз получился  
выше пяти метров, а его внучка 
очень маленькой и хрупкой. Так-
же жители украсили снежными 
скульптурами центральную улицу 
посёлка. Самыми мастеровыми 
стали Юрий и Татьяна Яковлевы, 
Рашид и Светлана Шапировы. 
Глава Видоновского сельского 
поселения Людмила Тумашова 
поблагодарила за это земляков.

На торговой площадке с само-
го утра разместились лотки с 
замороженной рыбой, ягодами, 
мёдом, орехами, сухофруктами, 
домашними сладостями. По-
одаль продавали корзинки руч-
ной работы и вязаные изделия.  

Играла музыка, выступали 
актёры, звучали народные песни 
и детский смех. «Вашу ярмарку 
надо рекламировать на всю об-
ласть. Увиденное превзошло все 
мои ожидания. Особенно пора-
жает инициативность людей, ко-
торые все вместе сделали такой 

интересный праздник», – сказала 
гостья из Ялуторовска Галина 
Осколкова.

Ярмарочный Петрушка зазы-
вал всех в хоровод. Здесь опре-
деляли лучших Деда Мороза и 
Снегурочку. Дуэты из сельских 
поселений проводили конкурсы 
для ребятни, пели и танцевали. В 
итоге победа досталась новогод-
ним персонажам в исполнении 
хозяев праздника. Дед Мороз 
Масальского СДК был самым 
весёлым, а его внучка въехала 
на площадь на празднично укра-
шенной повозке.   

Многие женщины в этот день 
надели шали и русские платки. 
Обладательниц красивых на-
рядов и валенок наградили при-
зами от спонсоров.  

Очень зрелищной была кре-
стьянская эстафета. За победу 
боролись семь команд предпри-
ятий и организаций Видоновского 

сельского поселения. Участники 
соревновались в меткости, бы-
строте и ловкости. Запрягали 
лошадей, бегали на охотничьих 
лыжах, пилили и кололи дрова. 
В эстафете на стороне команды 
администрации поселения по-
участвовал и глава Упоровского 
района Леонид Сауков.  Быстрее 
всех с испытаниями справился 
коллектив центральной конторы 
ЗАО «Нива-Агро». Участница 
команды Яна Яковлева говорит, 
что все соперники были сильны-
ми, ведь сотрудники хозяйства 
и вообще видоновцы – большие 
любители спорта. 

Борьба была напряжённой, от 
этого и победа желаннее и ценнее. 
Всех призёров поздравил директор 
предприятия Александр Яковлев.

Большую помощь в проведе-
нии мероприятия оказали работ-
ники культуры района.

 Вера ЛИПУХИНА.

Отшумела русская ярмарка

Фото Регины 
ГАПОНОВОЙ.

Заготовка дров - решающий этап эстафеты.



Упоровская средняя школа
Количество учеников – 1 044. 

На «5» обучается 36 человек, на «4» и «5» – 289.
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Решительно идёт 
к своей цели

Н а ш а  ш к ол а  б о г а т а 
спортсменами и интерес-
ными, умными людьми. 
Я хочу рассказать об од-
ном таком человеке, моём 
однокласснике – Михаиле 
Зятькове. 

Миша – вполне обычный 
парень: любит пошутить, по-
веселиться, побаловаться с 
мальчишками на перемене, 
иногда даже подразнить 
девчонок. Однако он очень 
скромный, о себе рассказы-
вать не любит, всегда умеет 
отшутиться, если его о чём-
то спрашивают. Сегодня этот 
талантливый человек подаёт 
большие надежды в спорте. 
Уже около пяти лет он за-
нимается армрестлингом, 
ведёт здоровый образ жизни, 
привлекает к этому и своих 
сверстников. У него много 
спортивных наград.

Совсем недавно, в конце 

 В 2016 году школа присоединилась к Российскому Движению 
Школьников, в январе 2020-го была создана первичная организация 
РДШ. Школа –  постоянный участник акций и конкурсов РДШ. 

В 2019 году команда школы стала победительницей Всероссийского 
конкурса «Время действовать» и была премирована путёвкой во Все-
российский детский центр «Орленок». Осенью того же года ребята 9 
«а» класса стали участниками Межрегиональной школы социального 

ноября, в Екатеринбурге состо-
ялось первенство Уральского 
Федерального округа по этому 
виду спорта. Сборная Тюмен-
ской области приняла участие 
в соревнованиях. Все ребята 
выступили достойно. В ито-
говом зачёте наши спортсме-
ны заняли 2 место, уступив 
хозяевам турнира – команде 
Свердловской области.

В соревнованиях принял 
участие и Михаил Зятьков, в 
личном первенстве занявший 
1 место в весовой категории 
до 50 кг. Какой хороший пример 
для других! Не правда ли?! 

По окончании школы Миша 
хочет быть спортивным тре-
нером, воспитывать таких же 
 ребят, как он сейчас. Я думаю, 
что у него обязательно всё по-
лучится, потому что он всегда 
добивается своей цели. 

Дарья ИВАСЕНКО, 
9 «Б» класс. 

 Здоровый образ жизни… 
Нам так часто говорят о нём с 
экранов телевизоров и стра-
ниц газет, родители и учителя.

Известно, что средняя про-
должительность жизни человека 
в России с конца прошлого сто-
летия существенно изменилась. 
По данным статистики, в 90-х 
годах XX века она составляла 
64 года, а на конец 2019-го, по 
данным Минздрава России, до-
стигла очередного историческо-
го максимума – 73,4 года. 

Возникает закономерный во-
прос: вследствие чего увеличи-
лась продолжительность жизни? 
Ответ банален и прост: повыси-
лось качество медицинской по-
мощи, а также россияне больше 
внимания уделяют правильному 
питанию, спорту, здоровому сну 
и регулярному отдыху. И тем не 
менее максимально популярны-
ми эти аспекты в жизни человека 
ещё не стали. 

Среди молодёжи теперь акту-
альны конкурсы и проекты, на-
правленные на популяризацию 
здорового образа жизни. Вот и 
мы, ученики Упоровской шко-
лы,  подключились к участию в 

Класс участвует 
в проектах

Сегодня я, наконец- то, гордо 
могу сказать: «Я - гражданин 
России!».

Гражданин государства с ве-
ликим прошлым и будущим, где 
живут люди разных националь-
ностей, готовые в любую минуту 
к великим свершениям. Я горжусь 
страной, в которой жили прослав-
ленные полководцы Александр 
Суворов и Михаил Кутузов, Кон-
стантин Рокоссовский и Георгий 
Жуков, первый в мире космонавт 
– Юрий Гагарин, гениальные 
художники, поэты и писатели. А 
сколько простых людей строят бу-
дущее нашей страны ежедневно 
и  ежечасно.

15 декабря к нам в класс при-
шла начальник отдела Управле-
ния федеральной миграцион-
ной службы Марина Егоренко и 
торжественно вручила паспорта 
мне и Зарине Шаиповой. Это 
мероприятие было приурочено ко 
Дню Конституции РФ. И вот я стал 
частью этой страны. Я понимаю, 
что теперь могу реализовать все 
свои мечты. Мечты о будущей 
профессии и о том, что могу стать 
участником великих событий.

Россия, я вступаю в твои ряды!
Павел ДЕЦЮК, 

8 «А» класс.

Получил паспорт

конкурсе проектов «Здоровое 
движение» от общероссийской 
общественно-государственной 
детско-юношеской организации 
РДШ. 

Ребята в процессе написания 
проекта выполняют определён-
ные задания, записывают виде-
оролики, проводят анкетирова-

ния, опросы и отчитываются о 
проделанной работе. 

Уже сейчас можно сделать 
некоторые выводы: 
- необходимо заниматься спор-

том и физическими упражнени-
ями; 
-  важно придерживаться 

правила трёх «П»: правильно, 
постепенно и постоянно; 
- выработать привычку регу-

лярно пить чистую воду; 
- в рацион включать овощи и 

фрукты.
В Упоровском районе созда-

ются условия, обеспечивающие 
возможность гражданам система-
тически заниматься физической 
культурой и спортом. Повсемест-
но развивается инфраструктура 
спортивных сооружений. Уделя-
ется внимание популяризации 
массового спорта, подготовке 
спортивного резерва и приобще-
нию различных слоёв населения 
к регулярным занятиям. 

Мы, семиклассники, желаем 
жителям села вести здоровый 
образ жизни, больше двигаться, 
гулять на свежем воздухе, актив-
но проводить семейный досуг.

Егор КУРИЛЕНКО, 
7 «А» класс.

Заместитель директора по воспитательной работе Виктор 
Белендер вручил Павлу Децюку брошюру «Конституция РФ».

Егор Куриленко призывает 
земляков к здоровому 

образу жизни.

У Михаила Зятькова армрестлинг - любимый вид спорта.

проектирования в городе Томске. В октябре образовательная органи-
зация стала победительницей регионального конкурса «Под парусом 
мечты», заняла 3 место в областном конкурсе «Символы региона». 

С 1 сентября 2020 года в школе начало работать радио «УпС». 
Передачи выходят еженедельно по вторникам в прямом эфире, за-
тем выкладывается в школьной группе «Совет старшеклассников 
«Единство», которая насчитывает 1 249 подписчиков.
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